

**ASSEMBLEIA DE FREGUESIA
DE
OLEIROS – AMIEIRA**



OLEIROS | AMIEIRA
JUNTA DE FREGUESIA

ACTA

Nº 2 / 2018

**REUNIÃO ORDINÁRIA
DIA 18 DE ABRIL DE 2018**

Aos dezoito dias do mês de Abril do ano de dois mil e dezoito, pelas vinte horas e trinta minutos reuniu a Assembleia de Freguesia de Oleiros Amieira, no edifício sede da mesma com a seguinte ordem de trabalhos:-----

1. Período antes da ordem do dia.-----
- 1.1 Apreciação ou informação sobre assuntos de interesse da Freguesia:-----
2. Período de Ordem do dia.-----
- 2.1 Apreciação de uma informação escrita do Senhor Presidente de Junta de Freguesia acerca da situação financeira da Junta.-----
- 2.2 Apreciação e votação do Inventário dos bens Patrimoniais da Freguesia de Oleiros Amieira.-----
- 2.3 Apreciação e votação da conta de Gerência do ano de 2017.-----
3. Período destinado ao público.-----

Presenças: António Jorge Fernandes Antunes, Isabel Maria Conceição Figueiredo, António Miguel Afonso Fernandes, António Martins Ventura, Paulo Jorge Almeida Matos Batista, Amélia Regina Fernandes Ribeiro, Maria Luz Mendes Almeida, Helena Cristina Batista Boaventura Antunes Antão, Filipe Jesus Alves Domingues, Albino Caldeira Coelho, António Miguel Antunes Mendes.-----

Faltas: Anabela Paula Martins Rodrigues, Paulo Miguel Mendes Fernandes, Cristina Maria Dias Garcia.-----

O senhor Presidente da Assembleia de Freguesia, Sr. António Ventura, deu de imediato início aos trabalhos. Começou por ler a justificação de não comparência da deputada Anabela Paula Martins Rodrigues 1ª secretária da Mesa da Assembleia. Será substituída pela Srª Maria Luz Almeida elemento seguinte por escusa dos restantes elementos da lista. O Sr. Paulo Miguel Mendes Fernandes por motivos profissionais, não pode estar presente, sendo substituído pela deputada Amélia Regina Fernandes Ribeiro. Para segundo secretário da Mesa da Assembleia, o Presidente convidou o elemento mais novo da lista do PSD o sr. Deputado Filipe Domingues, que aceitou.-----

Estando desta forma constituída a mesa da Assembleia, o sr. Presidente da Mesa solicitou que se procedesse à leitura e aprovação das atas anteriores, ponto que não está na lista de trabalhos. -----



Os senhores deputados do PSD, não concordaram que a leitura e aprovação das atas se realizasse nesta sessão, uma vez que tendo decorrido algum tempo após as assembleias respetivas não se encontram preparados para esse efeito. Solicitaram a marcação de uma assembleia extraordinária para a leitura e aprovação das atas, após envio das mesmas por mail, para todos os interessados. O sr. Deputado Albino Coelho, reiterou a importância da apresentação das atas atempadamente, considerando a importância das mesmas. O sr. Deputado Filipe Domingues, reiterou a importância da apresentação e aprovação das atas. A deputada Helena Boaventura, pediu a palavra e considerou tratar-se de um caso excecional a aprovação das atas não estar em dia. O primeiro secretário Paulo Batista tomou a palavra e esclareceu a assembleia que a aprovação das atas não está em atraso. Apenas a segunda ata de 2017 não foi aprovada na sessão que lhe correspondia, a primeira de 2018 por, por motivos técnicos, não ter sido possível apresentar a mesma nessa sessão. O 1º secretário Paulo Batista solicitou que se apresentasse e aprovasse na assembleia ordinária seguinte tendo todos os deputados da assembleia aceite este pedido. As duas atas além desta que não estavam aprovadas deviam ser aprovadas em sessão ordinária, sendo que até à data ainda não tinha acontecido nenhuma. Não faz parte da ordem de trabalhos das assembleias extraordinárias, aprovar a ata da sessão anterior. Seria portanto nesta assembleia, a segunda assembleia ordinária de 2018, que se apresentariam a aprovariam as atas anteriores. O sr. Presidente da Junta propôs que se marcasse uma assembleia extraordinária para o próximo dia útil, para leitura e apresentação das atas. Esclareceu que as atas são assinadas apenas pela mesa da assembleia, sendo no entanto escrutinadas por todos os deputados. O sr. Deputado Filipe Domingues, referiu que após abril de 2017 não há atas disponíveis para consulta no site da Junta na internet. O sr. Presidente da Junta referiu que mesmo não estando disponíveis na internet, estão disponíveis na Junta pelos melos legais e tradicionais para todos os que quiserem consultá-las. Os senhores deputados da lista do PSD apresentaram a

contraproposta de se realizar dia 25 de Abril. Após debate, sobre a disponibilidade dos intervenientes, marcou-se de comum acordo a data de 2 de Maio às 20:30 horas.-----



O sr. Presidente da Mesa deu assim início à ordem de trabalhos, ponto número um, apreciação e informação de assuntos de interesse da Freguesia. Tomou a palavra a tesoureira, Isabel Figueiredo, tendo prestado informação sobre o projeto Haja Saúde, nomeadamente sobre a sua duração, e moldes de funcionamento. De seguida tomou a palavra o Sr. Presidente da Junta tendo prestado informações diversas sobre o Passeio Sénior. De seguida tomou a palavra o sr. Secretário da Junta, tendo prestado informação diversa sobre a realização dos "Santos Populares". Informou que durante o mês de Maio, o Sr. Augusto Matos, por convite da junta irá realizar uma exposição nas instalações da junta sob o tema Oleiros Antigo. Deu informações também sobre um projeto que está a ser preparado em conjunto com o Município, "Dez Experiências, Dez Freguesias". À Junta de Oleiros Amieira foi atribuído o *atelier* do Mel e do Vinho Calum a realizar em 28 de Abril. O sr. Presidente da Junta, tomou a palavra e informou que a Junta tem o objetivo neste mandato, de recuperar e ou melhorar todos os fontanários de todas as aldeias da Freguesia, colocando neles água corrente e efetuando obras de recuperação ou beneficiação, dando-lhes a importância que outrora já tiveram. Obras já efetuadas no Caniçal, no Ribeiro das Várzeas, estando já identificadas outras localizações. Informou que tem sido feito um grande esforço de limpeza das zonas ardidas, em estradas, condutas de água e caminhos, bastante danificados pelas águas das chuvas. Informou que foram construídas algumas bancadas de arrumos no armazém da Junta. Foram iniciadas as contagens previstas para efeitos de inventário, para no final de 2018 o inventário estar valorizado e conferido. Informou que a junta tem dado apoio na distribuição de alguns bens às famílias que foram afetadas pelos incêndios. Informou que relativamente à lei da precaridade, houve algumas alterações ao processo, determinadas pelo legislador. Houve também o consenso de integrar todas as pessoas que estiveram ao serviço nos últimos três anos. Desta forma abriu-se a oportunidade de integrar mais duas pessoas no concurso de admissão aos quadros da Junta, estando o processo legal a decorrer como previsto na lei.-----

Findas as intervenções dos membros do executivo o sr. Presidente da Mesa perguntou se alguém queria intervir, tendo pedido a palavra o sr. Deputado Albino Coelho. Solicitou esclarecimento sobre se esta situação tinha alguma justificação. O sr. Presidente da Junta informou que esta alteração decorreu da reclamação de alguns Municípios que não tiveram tempo de preparar os dossiers sendo que as alterações à lei permitiram estes ajustamentos. Quando o processo estiver concluído será de novo trazido à Assembleia. O sr. Deputado António Mendes solicitou informação sobre que tipo de testes e exames se fazem às pessoas no âmbito do projeto Haja Saúde. O sr. Presidente da Junta informou quais os parâmetros avaliados a cada pessoa e a forma como são tratados à *posteriori*, nomeadamente o seu envio ao Centro de Saúde e a forma como depois são tratados estatisticamente em termos de estudo das tendências de tipos de enfermidades por cada povoação. O sr. Deputado Filipe Domingues questionou sobre se relativamente à medida de apoio 8.1.4 – Estabilização de Emergência dos solos após incêndios, a junta de Oleiros Amieira se tinha candidatado e qual o ponto de situação. O sr. Presidente da Junta, informou que esta junta não se candidatou uma vez que nos incêndios do ano transato, não houve, felizmente, danos causados pelos incêndios que se enquadrassem nesta linha especificamente. O Presidente perguntou ao sr. Deputado Filipe Domingues se sabia onde foram feitas as candidaturas a esta linha por parte das outras freguesias. O sr. Deputado respondeu que não sabia. O Presidente da Junta informou que sabe onde foram feitas e que a diferença de tratamento que houve às várias Freguesias é motivo de grande incómodo para esta Junta. -----

De seguida o sr. Presidente da Mesa passou ao ponto 2.1 da ordem de trabalhos, apreciação de uma informação escrita do sr. Presidente de Junta de Freguesia acerca da situação financeira da Junta. O sr. Presidente da Junta apresentou a informação aludida. O sr. presidente da Mesa perguntou se alguém queria intervir e o sr. Deputado António Mendes perguntou se a verba de 16.185€ relativa ao percurso pedestre era a mesma que já tinha sido apresentada no ano anterior. O sr. Presidente da Junta referiu que sim, estando registada este ano por ter sido só agora recebida. O sr. Deputado pediu ainda esclarecimento sobre as verbas para serviços de saúde e para eventos desportivos, recreativos e culturais. O sr. Presidente da Junta, informou que os

serviços de saúde correspondem às despesas de consumíveis do projeto Haja Saúde e pagamentos aos Bombeiros Voluntários nesse âmbito. O sr. Presidente da Junta solicitou à funcionária Carla da Junta que esclarecesse sobre o conteúdo da rubrica de eventos desportivos, recreativos e culturais. A funcionária informou que as despesas desta rubrica se devem aos custos realizados com eventos culturais da Junta de Freguesia nomeadamente com a campanha de Natal. A sr^a. Deputada Maria da Luz Almeida perguntou se os custos com o novo modelo do projeto Haja Saúde tinham aumentado. O sr. Presidente da Junta informou que o projeto Haja Saúde irá custar aproximadamente 400€ por mês. No entanto como ainda não decorreu um ciclo completo do Haja Saúde por toda a freguesia, ainda é cedo para apresentar dados confirmados e definitivos.-----

O sr. Presidente da Mesa passou ao ponto 2.2 da ordem de trabalhos, Apreciação e votação do Inventário dos bens Patrimoniais da Freguesia de Oleiros Amieira. O sr. Presidente da Junta passou a explicar e apresentar o inventário atual. Reiterou que o inventário não está valorizado, mas está conforme com a lei atual. Parte do mesmo era já existente aquando do início de funções deste executivo, estando neste momento em fase de valorização e conferência de todo o seu conteúdo para fazer face às exigências da nova legislação que se inicia em 1 de Janeiro de 2019. O sr. Presidente da Assembleia perguntou depois se alguém queria intervir e tomou a palavra o sr. Deputado Albino Coelho. O sr. Deputado congratulou-se com a existência deste instrumento de trabalho que é o Inventário, mas considerou o inventário incompleto por não conter valorização, referência e identificação dos bens nele discriminados. O Presidente da Junta esclareceu que concorda com o sr. Deputado e que, foi este também o seu pensamento, quando viu este inventário no primeiro dia que entrou na Junta. Desde então tem-se feito um esforço no sentido de todos os novos itens estarem devidamente referenciados. No entanto, os bens anteriores a este executivo não estão ainda devidamente conferidos e referenciados. No entanto este inventário está de acordo com a lei em vigor a esta data. Como mais ninguém quis intervir foi colocado à votação e aprovado por maioria com três votos contra dos deputados presentes do PSD.-----



O sr. Presidente da Mesa passou ao ponto 2.3 da ordem de trabalhos apreciação e votação da conta de Gerência do ano de 2017. Como todos os presentes receberam a Conta de Gerência, passou-se imediatamente à discussão da mesma. O sr. Deputado Filipe Domingues, referiu que a conta de gerência apresenta metade dos valores que haviam sido orçamentados. Na sua opinião a execução ficou muito aquém das expectativas. Solicitou esclarecimento sobre os valores inscritos na rubrica das refeições, sobre a rubrica prémios condecorações e ofertas. Também solicitou esclarecimento sobre a rubrica eventos, que contém 17.748€. e sobre a rubrica de ajudas de custo. O Sr. Presidente da Junta solicitou à funcionária Carla para que tirasse extratos das rubricas respetivas para serem entregues aos senhores deputados. Esclareceu que o valor da rubrica de refeições se deve maioritariamente às refeições da Viagem Sénior. Deve-se também às refeições pagas aos bombeiros que colaboraram nas atividades do projeto Haja Saúde. Deve-se também a uma refeição paga às associações que colaboraram nos santos Populares e também ao jantar de Natal da junta de 2016. Relativamente a prémios e ofertas serão as ofertas e prémio da campanha de Natal. Estarão também os bonés da viagem sénior e os bonés do dia da criança e alguns brinquedos distribuídos nas escolas e infantário no Natal. Nos eventos culturais estarão as despesas diversas com a realização dos eventos dos Santos Populares. Estarão também algumas faturas pagas às associações da freguesia com despesa diversas das mesmas. As ajudas de custo configuram um extra que é pago aos funcionários como forma de compensação e motivação à equipa de trabalho em atenção ao facto de que por vezes têm de se deslocar para as zonas mais distantes da freguesia, compensando assim o congelamento das carreiras e os prejuízos que este facto vem acarretando aos funcionários. O sr. Deputado, considerou esclarecidas as suas dúvidas, enalteceu a atribuição das ajudas de custo e a sua justificação, mas reiterou ser muito grande o desvio orçamental. O Sr. Presidente da Junta, ressaltou que o desvio maior de deve a expectativas de investimento, que por razões alheias à vontade do executivo não se concretizaram por falta de apoios e financiamentos recebidos para o efeito. Reiterou que o orçamento se deveu à ambição do executivo da junta. Neste contexto, deve ser respeitado o princípio da razoabilidade, e inscrito o valor razoável previsto de execução. O sr. Deputado Albino Coelho solicitou esclarecimento sobre o valor inscrito na rubrica Instituições sem fins lucrativos. O Sr.

Presidente da Junta esclareceu que o valor aí inscrito se deve quase na totalidade aos pagamentos efetuados aos Bombeiros no âmbito do projeto Haja Saúde. O sr. Deputado considerou esclarecida a questão. Declarou também achar estranho a rubrica da formação estar a zero. O Sr. Presidente da Junta informou que a formação foi prestada, mas a contabilização não passa por esta rubrica uma vez que a Junta é ressarcida desses custos através de outras rubricas. O sr. Deputado Filipe Domingues pediu para ser esclarecido sobre o porquê de existir uma despesa sobre o percurso pedestre em 2018. O sr. Presidente da Junta esclareceu que o valor transferido pelo Município foi feito em vários momentos e que foi sempre enviado contra envio das faturas demonstrativas das despesas efetuadas neste projeto, sendo este valor o recebido já em 2018. Mais ninguém quis intervir e o sr. Presidente da Mesa colocou à votação. Foi aprovado por unanimidade.-----

O sr. Presidente da Mesa passou ao ponto 3 da ordem de trabalhos, período destinado ao público. Não houve intervenções.-----

Nada mais havendo a declarar, o sr Presidente da Mesa deu por encerrada a sessão de trabalhos, da qual foi lavrada a presente ata, que depois de lida e aprovada em nova Assembleia de Freguesia, será assinada pelos membros que constituíram a mesa.-----

-----Presidente da Assembleia-----

(António Martins Ventura)



-----1º Secretário da Mesa da Assembleia-----

(Paulo Jorge Almeida Matos Batista)



-----2º Secretário da Mesa da Assembleia-----

(Filipe Domingues)

